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В последние дни апреля 
отметила свой 25-й день 
рождения МСХА

«На фронт ушла в 41-м, 
мне тогда было 18…»

В университете прошли 
тренинги для волонтеров 
Олимпийских и Паралим-
пийских игр 2014 года

Все дальше уходит от нас 
9 мая 1945 года, но мы по-
прежнему помним, какой 
ценой досталась эта Побе-
да нашим дедам

КубГАУ – единственный 
краснодарский универси-
тет, принявший участие 
в «Молодежном форуме 
«Группы двадцати»

тАлАНтлИвАя молодежь
тАлАНтлИвА во вСем!

Все мы хорошо понимаем, что прогрессивное мышление опре-
деляет появление людей талантливых, энергичных, как сейчас 
модно говорить, креативных. Они способны создавать новое не 
только в науке, но и во всех сферах жизни общества. 

«

готовимся 
к олимпийским 
играм

54 студента нашего уни-
верситета стали участника-
ми V Екатерининского бала 
в «Galich Hall»

Газета издается с апреля 1957 г.

«
А.трубилин, 

ректор университета, 
профессор,

 депутат ЗСК



№ 5 (1674) 15 мая 2013 года Кубанский госагроуниверситет2

«голос молодежи»

малой сельскохозяйственной академии 
учащихся — 25 лет!

Команда КубгАУ — обладатель Кубка 
Краснодарского моря

леНтА СоБЫтИЙ

Актуальная встреча

медали ученым

Указом Президента рФ
Указом Президента РФ заведующему кафедрой ремонта ма-

шин и материаловедения профессору Чеботареву Михаилу 
Ивановичу присуждено почетное звание «Заслуженный ра-
ботник сельского хозяйства». 

Ректорат и сотрудники университета от всей души поздрав-
ляют Михаила Ивановича и желают здоровья, благополучия и 
дальнейших творческих успехов!

В университете прошла встреча преподавателей, ответ-
ственных за международную деятельность по факультетам, с 
заместителем начальника управления по связям с обществен-
ностью администрации муниципального образования город 
Краснодар А. В. Березиным и главным специалистом управле-
ния Т. А. Козыриной.

Начальник управления международных и внешних связей 
Э. И. Найнодина рассказала об основных направлениях раз-
вития международной деятельности нашего университета, о 
программе и плане работы по организации международной 
деятельности на факультетах. В ходе совещания обсуждались 
также вопросы контроля пребывания иностранных студентов 
на территории РФ и работы в учебное и каникулярное время.

В столице прошел 16-й Московский международный салон 
изобретений и инновационных технологий «Архимед». Он 
собрал представителей 18 стран мира и 46 регионов России.

Ученые нашего университета представили на выставке пять 
проектов. По итогам работы салона четыре из них были удо-
стоены медалей. Серебряные медали получили проекты на 
темы «Способ определения морозостойкости озимого ячме-
ня» (Е. С. Рудяга и А. П. Сулим, агрономический факультет) и 
«Режущий элемент рабочих органов кормоприготовительных 
машин» (В. Ю. Фролов и Д. П. Сысоев, факультет механиза-
ции); бронзовые медали присуждены проектам «Технология 
комплексной переработки плодов клещевины» (Е. В. Щерба-
кова и Е. А. Ольховатов, факультет перерабатывающих техно-
логий) и «Анкерная свая» (О. Ю. Ещенко и Д. А. Чернявский, 
инженерно-строительный факультет).

в финале конкурса
Фонд Егора Гайдара – некоммерческая организация, учреж-

денная фондом «Институт экономической политики имени Е. Т. 
Гайдара» и М. А. Стругацкой в мае 2010 года. Фонд ведет про-
светительскую работу в сфере экономического, социального 
и гуманитарного знания.

Студенты нашего университета приняли активное участие 
в конкурсе. Ребята отлично подготовились. В полуфинал кон-
курса прошли Сергей Слененко, Анастасия Небесная, Дми-
трий Зимарин, Олеся Лосева, Вильям Иосипов, Аслан Хут, 
Татьяна Минаева.

Интересный гость
Университет с дружеским визитом посетил директор ин-

ститута животноводства Берлинского университета им. Гум-
больдта, доктор с.-х. наук, профессор Отто Кауфманн.

Студентам 3-го и 4-го курсов, аспирантам, магистрам и пре-
подавателям факультета зоотехнологии и менеджмента по-
счастливилось прослушать лекции профессора и посмотреть 
презентации, посвященные актуальным проблемам отрасли 
животноводства в России и в Германии.

Одной из основных проблем, на которую профессор Кауф-
манн обратил особое внимание аудитории, было создание в 
Краснодарском крае семейных животноводческих ферм. По 
его мнению, решение этой проблемы значительно увеличит 
численность поголовья скота, производство животноводче-
ской продукции, занятость сельского населения, а также соз-
даст условия для устойчивого развития и освоения сельских 
территорий.

Визит профессора положил начало сотрудничеству нашего 
университета и Берлинского университета им. Гумбольдта в 
области преподавания дисциплин по животноводству, а так-
же в сфере инновационных технологий обучения. 

 Пресс-служба университета

3 мая на Краснодарском 
водохранилище прошла па-
русная регата на Кубок Крас-
нодарского моря. Ее органи-
заторами выступили яхтклуб 
«Парус» и Федерация парус-
ного спорта Краснодара.

 На крейсерской яхте 
«Стрелец» в гонках приняла 
участие и команда КубГАУ: 
Александр Старков (капи-
тан), Максим Иванченко, 
Кирилл Довгаль, Роман Каз-
лаускас, Илья Артеменко и 
Евгений Баранов.

 Команда КубГАУ была 
самой молодой на регате. 
Большинство ребят начало 
заниматься парусным спор-
том только пару месяцев на-
зад. Это их второй выход в 
море и первые соревнования. 
Правда, возглавляет яхту 
опытный капитан. Студент 

экологического факультета 
Александр Старков зани-
мается парусным спортом с 
шести лет. В его копилке 2-е 
место на первенстве России, 
3-е место на Спартакиаде 
России, а также бронза Кубка 
Европы, который проходил 
на Мальте.

 В упорной борьбе наши 
яхтсмены опередили девять 
соперников, среди которых 
были опытные спортсмены, 
настоящие «морские волки». 
Однако это не помешало 
команде КубГАУ одержать 
победу в двух гонках и стать 
обладателем Кубка Красно-
дарского моря.

 «Отличная команда, — го-
ворит главный судья сорев-
нований Елена Щербакова, — 
я наблюдала, как тщательно 
и дружно они готовили лод-

ку. Опытный капитан. Их по-
беда вполне закономерна».

 Сейчас ребята уже гото-
вятся к новым стартам. Гонка 
еще более высокого уров-
ня – на Кубок Черного моря 
пройдет в Новороссийске. 

Надеемся, что и там наши 
яхтсмены смогут составить 
достойную конкуренцию со-
перникам.

Инна Ткач,
пресс-служба университета

В  последние дни апре-
ля  отметила свой 25-й день 
рождения Малая сельскохо-
зяйственная академия уча-
щихся Кубани. Уникальное 
учебное заведение не имеет 
аналогов в мире.  Более семи 
тысяч школьников за это вре-
мя научились исследовать и 
творчески мыслить. Многие 
из них стали студентами на-
шего университета. Сегодня 
они продолжают исследо-
вать, изучать, открывать. 

«Именно в вас, ребята,  мы 

видим будущих академиков, 
– сказала на  торжественном 
собрании проректор по  меж-
дународным и внешним свя-
зям Т. Н. Полутина. – Глядя 
на ваши работы, понимаешь, 
что это не игра в науку, а на-
стоящая исследовательская 
деятельность и что будущее 
АПК Кубани в надежных ру-
ках». 

Свой юбилей  академия 
отметила новыми сверше-
ниями. Лучшие юные иссле-
дователи собрались на кра-

евую  научно-практическую 
конференцию. Маленькие 
ученые представили  около 
шестисот работ инженерно-
го, естественно-научного,  
социально-гуманитарного и 
экономического направле-
ний.  Даже к   таким темам, 
как плодоводство и лесовод-
ство, ребята  смогли найти 
необычный подход – на пре-
зентации  играла скрипка.  

«Каждый ребенок  одарен. 
Наша задача –  помочь ему 
развивать свои способности, 

свой интеллект», – говорит 
президент Малой сельскохо-
зяйственной академии  про-
фессор Ю.С. Ряднев. 

И у педагогов академии 
это получается. Сегодня  в 27 
секциях МСХА занимаются 
школьники  из тысячи школ 
44 муниципальных образо-
ваний Краснодарского края 
и Адыгеи. Это и есть научный 
потенциал Кубани на бли-
жайшие десятилетия.  

Пресс-служба университета

Идеи… Как они рождаются? Профессионалы… Как ими становятся? 
Голос молодежи… Как он звучит?

 Креативно, инициативно, свежо — так на протяжении двух дней ра-
боты I Межрегионального форума студенческих СМИ звучал «Голос 
молодежи», Проходивший в Санкт-Петербургском государственном 
аграрном университете форум собрал представителей молодежных и 
студенческих СМИ, администраций вузов, экспертов в области инфор-
мационной политики и заявил: «Включайтесь!».

 «Включился» и крупнейший аграрный вуз Южного федерального 
округа — Кубанский ГАУ, в финале встречи награжденный дипломом 
за активное участие в форуме и благодарностью за активное участие в 
фотоконкурсе «В объективе студенческих СМИ».

 С целью создания единого информационного пространства аграр-
ных вузов России на этой единой волне участники встречи с интересом 
слушали мнения экспертов, в жарких спорах отстаивали свои позиции 
за круглыми столами и искренне восхищались мастерством ораторов на 
журналистских мастер-классах.

«Верьте в свои силы»,  — говорят организаторы. И мы верим.
 «Работа с информацией не так проста». Соглашаемся.
«Но если есть хоть один человек в вузе, который занимается СМИ, 

он уже боец, прямо-таки спецназовец!» — утверждают они. Моментально 
ободряемся.

 На выставке-презентации, последовавшей за обедом, участники фору-
ма представляют газетные издания своих вузов, студенческие видеоро-
лики. И наш аграрный признается одним из лучших в плане подготовки и 
качества выпускаемой продукции: газета — самая оригинальная, видеоро-
лики — самые профессиональные.

Встреча без галстуков представителей администраций вузов, на кото-
рой рассматривается роль прессы и телевидения в формировании еди-
ного информационного пространства, — тема, которая красной линией 
проходит через весь форум. Мастер-классы и потрясающие личности. «Вы 
— наш голос! Вы на острие всех проблем. И именно вы формируете нрав-
ственность», — сказал ректор СПбГАУ В.А. Ефимов на закрытии форума.

Финальная часть нашего общения — обзорная экскурсия по городу му-
зеев, парков и дворцов  Санкт-Петербургу – никого не оставила равно-
душным. Довольные плодотворной работой и отличной организацией фо-
рума участники «Голоса молодежи» отправились по домам. Быть может, 
мы еще встретимся. Но даже если и нет, со страниц Интернета еще не раз 
прозвучит голос молодежи.

Диана Рожнова, пресс-служба университета



№ 5 (1674) 15 мая 2013 года 3Кубанский госагроуниверситет

рассказ партизанки 

Со старой фотографии 
мило улыбается красивая 
девушка.  На обороте  сним-
ка надпись: «Львов. 10 мая 
1945 года». Фото сделано на 
следующий день после По-
беды. В день, когда все самое 
страшное осталось позади: 
бомбежки, убитые и раненые, 
плен, побег…..

Девушку с фотографии зо-
вут Маша Дубина. Это род-
ная тетя и. о. проректора по 
воспитательной работе Ири-
ны Петровны Колесниковой.  
Сегодня Марии Дмитриевне 
Чернышовой  90 лет, но она в 
деталях вспоминает эпизоды  
своей военной молодости. 
Наверное, такое просто не-
возможно забыть. 

– На фронт я ушла в 41-м, 
мне тогда было  18. Была  мед-
сестрой в части, которая об-
служивала военные аэродро-
мы. 1943 год, наш батальон 
вошел в село недалеко от 
города Сумы, что на Украине.  
Советская армия уже гнала 
немцев, наши шли вперед, 

и мы так надеялись, что во-
йна вот-вот кончится. Только 
стали располагаться, видим, 
бежит солдат и кричит: «Со-
бирайтесь, немцы прорвали 
линию обороны!». Мы с во-
енврачом Николаем Ива-
новичем бросились в «са-
нитарку». Проехали совсем 
немного и увидели колонну 
машин. Батюшки, да это ж 
немцы! Мы выехали прямо им 
в лапы. Не знаю, почему наш 
водитель не поехал обратно, 
а просто бросился бежать. 
Мы с Николаем Ивановичем  
тоже. По нам открыли огонь. 
Упали. Я не сразу  заметила 
кровь на затылке:  две пули 
прошли по касательной. И 
как только не убило! И все-
таки мы попали в плен. Так и 
оказалась в большом лагере 
для военнопленных в Лю-
блине. Все  думала, как бы 
оттуда бежать. Начало лета 
– хлеба стояли высокие. Ду-
мала, вдруг смогу в них  зате-
ряться. Подходящий момент 
все никак не наступал, и тут 
многих женщин собрали, по-
садили в  вагоны и перевез-
ли в Польшу, в гражданский  
лагерь. Там я познакомилась 
со своей будущей подругой 
фельдшером Зоей. С ней  
чуть позже мы и совершили 
побег. 

Ходила в лагерь с воли 
одна полячка, Ванда. Не 
помню, кто она была, по-
чему могла свободно  пере-
мещаться, только, видимо, 

приглянулась я ей. Мы много 
общались. Однажды я, осо-
бенно ни на что не надеясь,  
спросила: «Ванда, а ты меня 
можешь вывести за воро-
та?». Она немного помолча-
ла и  говорит: «Подумаю». Я 
уже все распланировала, ре-
шила, что надо выйти за тер-
риторию лагеря, осмотреть-
ся, «понюхать» обстановку, 
узнать дорогу. Куда? Было 
понятно, что до передовой 
мы вряд ли доберемся, по-
этому хотели уйти к партиза-
нам. Уже на следующий день 
Ванда вывела меня на рынок. 
Разумеется, узнать мне ниче-
го не удалось. Чужой город, 
чужая страна, вокруг немцы, 
но на решимость бежать из 
плена это никак не повлияло. 

И вот  оно, то самое утро. 
Мы с Зоей стоим на пустой 
рыночной площади, светает. 
Начинают собираться люди. 
Мы – ни слова по-польски, да  
и не похожи вовсе  на поля-
чек: обе высокие, приметные. 
Стоит только заметить нас 
кому-то из немцев или поли-
цаев – и  снова плен, а может, 
и страшнее… 

Даже сейчас, спустя столь-
ко лет, помню, как тряслось 
все внутри. 

К нам подошел мужчина 
лет сорока. Спрашивает на 
хорошем русском: «Девушки, 
вы русские?». Что делать? 
Решила, либо пан, либо про-
пал: «Да! А вы русский?». 
Когда он ответил утверди-
тельно, немного отлегло от 
сердца. Говорю: «Вот если вы 
русский, помогите нам!». 

Видимо, материнские мо-
литвы вели меня по жизни в 
те ужасные годы. Иначе не 
знаю, как и объяснить, что 
нам так везло. Мужчина не 
оказался предателем, при-
вел нас в дом к одному поля-
ку, устроил помогать ему по 
хозяйству. Велел только не 
говорить, что мы бежавшие 
военнопленные. Объясни-
ли, будто нас просто немцы 
угнали на работу. Каждую 
субботу  ходил к этому по-
ляку один ксендз со своим 
помощником. Мы с Зоей на-
зывали его Яношем. Жаль, 
что настоящего имени его 
не знаю, может, попыталась 
бы найти после войны. И вел 
этот Янош с нами   разговоры 
о том, что надо любить свою 
Родину, помогать ей… Снача-
ла осторожно, потом все сме-
лее и смелее. Однажды я его 
прямо в лоб спросила, есть ли 
в округе партизанский отряд. 
Рисковали, конечно, очень: 
вдруг он полицай-провока-
тор? Но и на этот раз нам по-
везло. Оказалось, что Янош 
– подпольщик. Благодаря 
ему мы сначала оказались в 
польском партизанском от-
ряде, потом в советском. Наш 
отряд наносил большой урон 
немцам: подрывал эшелоны, 
машины с фашистами. А мы с 
Зоей были медсестрами. 

Когда наши войска осво-
бодили Львов, я снова стала 
работать в госпитале. И вот 
однажды пришла в магазин, 
чтобы отоварить карточки. 
Вдруг увидела знакомого 
помпотеха из той части, где 

Украденное детство На стене в рабочем каби-
нете профессора кафедры 
электротехники Роберта 
Александровича Амерханова 
висят фотографии отца.  Про-
фессор и сейчас помнит, как 
в июне 41-го провожали на 
фронт папу, как плакали мама 
и старшие сестры. 

Александр Минаевич Амер-
ханов ушел сражаться за Ро-
дину, оставив в Краснодаре  
жену и пятерых детей. Они 
трижды  получат на отца по-
хоронку. Друзья-фронтови-
ки напишут, что видели, как 
разорвался на переднем крае 
снаряд и как упал ефрейтор 
Амерханов.   А он вернется в 
октябре 45-го. Просто зайдет 
в дом с вещевым мешком за 
плечами и трофейным аккор-
деоном для сына. 

– Я с этим аккордеоном не 
расстаюсь до сих пор, – рас-
сказывает Роберт Алексан-
дрович. – Отец не любил 
вспоминать о войне, о том, 
как  дважды, будучи конту-
женным, попадал в плен и 
бежал, о том, как оказался в 
концлагере под Кенигсбер-
гом. Оттуда его освободили 
уже советские войска.  Он 
был связистом, и связь под-
час приходилось восстанав-
ливать под ураганным огнем 
фашистов. Страшно предста-
вить, что ему довелось пере-
жить. Если и начинал что-то 
рассказывать, то плакал. Ино-

я служила до плена. Тогда 
он на моих глазах попал под 
бомбежку и ему оторвало 
руку. На пустой рукав я сна-
чала и обратила внимание. 
Когда узнала, бросилась ему 
на шею. Он оторопел: «Ма-
шенька?! А мы думали, что 
ты погибла!». Конечно же, 
первым делом стала узнавать 
я про старшину Васю Черны-
шова. Когда он был ранен, 
я ему перевязки делала, ну 
и полюбили мы друг друга. 
«Да жив твой Вася! – отвеча-
ет офицер. – Тут он, в части, 
всего 50 км отсюда».

Отпросилась. Поехала на 
попутках. А сама думаю: как 
он примет, помнит ли, обра-
дуется? Внутри все трясется 
ничуть не меньше, чем тогда 
на польском рынке. Оста-
новились на дороге, чтобы 
заправить машину. И вдруг 
вижу – в попутной полуторке 
едет мой Вася. Проехал мимо. 
Не узнал? Смотрю вслед. 
Машина останавливается, 
выпрыгивает, бежит ко мне. 

Оказывается,  он убеждал 
шофера, что это я. Тот не ве-
рил, говорил, мол, померещи-
лось тебе, старшина.  Никто, 
кроме Васи, меня живой уви-
деть уже и не надеялся. 

За всю нашу беседу Мария 
Дмитриевна заплачет толь-
ко один раз. Не тогда, когда 
будет рассказывать о ране-
ниях и плене, а  тогда, когда 
вспомнит о своем Васе: 

– Мы ведь не обнялись, не 
поцеловались тогда. Стояли 
и просто смотрели друг на 
друга. 

После  войны они пожени-
лись, переехали в Краснодар. 
Супруг Марии Дмитриевны 
рано ушел из жизни. Больное 
сердце подвело старшину 
Чернышова. 

– Хороший он был человек, 
мой Вася, – утирает слезы 
Мария Дмитриевна. – Надо 
же было мне, среди горя, раз-
рухи и боли встретить такую 
любовь! 

Инна Ткач,
наш корреспондент

гда мы вскакивали ночью от 
того, что отец кричал во сне. 

Из большой семьи Амер-
хановых войну пережили 
только трое детей. Два брата 
умерли от голода. Однажды 
полицаи чуть не убили мать. 

– Мы жили в Краснодаре, 
– вспоминает Роберт Алек-
сандрович, – когда  оказа-
лись в оккупации,  мне было 
четыре года. Старшие сестры 
старались оберегать меня 
от ужасов войны. Проходим 
мимо виселиц, они закрыва-
ют меня, чтобы не видел по-
вешенных партизан. Но я все 
равно многое видел. Помню, 
как на наших глазах полицай 
чуть не убил маму. В сторону 
Карасунских озер фашисты 
вели людей на расстрел. У 
них на тужурках известью 
было написано: «Партизан». 
Местные жители стояли по 
краям дороги и наблюдали 
это жуткое зрелище. Мама 
попыталась забрать у одного 
мужчины тужурку с надпи-
сью, чтобы он мог затеряться 
в толпе  краснодарцев и та-
ким образом спастись. Она 
уже даже успела выкинуть 
его куртку за забор, но это за-
метил полицай и кинулся на 
маму с пистолетом. Спасли ее 
наши соседи, стали кричать: 
«Ты что, не видишь, у нее пя-
теро детей!». Однажды к нам 
домой с обыском пришли фа-
шисты. Сосед написал донос, 

«Нет в россии семьи такой, 
где б  не памятен был свой герой…»

что мама прячет у себя до-
кументы отступившей совет-
ской артиллерийской части. 
Но как-то все обошлось…

В стихотворении о детях 
войны Роберта  Рождествен-
ского есть такие строки:  «У 
нас и детства не было отдель-
но, а были вместе – детство и 
война». Это действительно 
так. Суровые испытания вы-
пали на долю детей Великой 
Отечественной войны.  Даже 
самые маленькие советские 
мальчишки и девчонки очень 
быстро повзрослели. 

– Детские воспомина-
ния  – самые яркие, – гово-

рит профессор Амерханов. 
– Даже сейчас, когда  смотрю 
фильмы о войне, мгновенно 
всплывают страшные карти-
ны оккупированного Красно-
дара. Тяжело. 

 
Пресс-служба университета

Отец профессора Амерханова (слева во втором ряду) 
со своими сослуживцами

Ирина Колесникова с тетей – ветераном войны

Строчка из песни, прозвучавшей в потрясающем фильме «Офицеры», не просто красивые слова. Это и правда так.  Мы читаем кни-
ги, смотрим фильмы о войне, поражаясь доблести и мужеству их героев. Мы знаем имена людей, совершивших  подвиги. Но ведь  жизнь 
практически каждого человека, прошедшего через горнило войны, – это настоящее испытание.  Сражался ли он на фронте, стоял ли у 
станка на военном заводе, выращивал ли хлеб для советских солдат, партизанил,  пережил ужасы оккупации…  

Практически в каждой семье есть связанные с войной истории, о которых тоже можно снимать фильмы и писать книги. Сегодня на 
страницах нашей газеты о своих  предках расскажут преподаватели КубГАУ.    
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Памяти ученого 

ПИШУт вЫПУСКНИКИ

мои студенческие годы

Сельхозинститут  на  ул. Седина

На факультете ветеринар-
ной медицины состоялась 
тематическая конференция, 
посвященная 90-летию со 
дня рождения ученого Б. Л.  
Гаркави.

Участник Великой Отече-
ственной войны, доктор ве-
теринарных наук, профессор 
Борис Львович Гаркави в 1979 
году возглавил кафедру пара-
зитологии и ветсанитарии на-
шего университета, тогда Ку-
банского сельхозинститута. 
Под его руководством прохо-
дило становление кафедры. 
Профессор Б. Л. Гаркави за-
нимался изучением гельмин-
тозов водоплавающих птиц. 
Он первым в мире открыл и 
описал новый вид нематоды 
Trichinella pseudospirals.

Организовали конферен-
цию нынешний заведующий 
кафедрой паразитологии, 
ветсанэкспертизы и зоогиги-
ены профессор С. Н. Забашта, 
доктор биологических наук, 

ПАмять

Экскурсия в музей
Накануне Дня Победы груп-

па студентов посетила исто-
рический музей нашего уни-
верситета.

Заведующая музеем Л. Л. 
Кенийз приветливо встрети-
ла нас   и начала свой рассказ. 
Мы узнали много интересных 
фактов о жизни студентов и 
преподавателей нашего уни-
верситета в военные годы.

До глубины души всех нас 
взволновала история непри-
метного камня, лежащего 
среди других экспонатов. 
Он был найден в местах оже-
сточенных боев под Ново-
российском членами отряда 
«Поиск». На этом камне кро-
вью   написано: «Отомсти». 
Человек, оставивший эту 
надпись, сражался до по-
следнего и, умирая, оставил 
свое завещание. Даже самые 
шумные из наших мальчишек 
притихли, комок застрял в 
горле, слезы покатились из 
глаз. Мы и не подозревали, 

что рядовая экскурсия мо-
жет вызвать такие сильные 
эмоции. 

Выдержав многозначи-
тельную паузу, Лариса Лео-
нидовна продолжала:

– А вот шинель. Она при-
надлежит бывшему препо-
давателю факультета вете-
ринарной медицины П. В. 
Сидневцу. Во время войны 
он был дважды похоронен 
заживо (родителям прихо-

дили похоронки). Но после 
тяжелого ранения вернулся 
домой.

Мы уходили из музея, ду-
мая о судьбах наших свер-
стников, отдавших   жизнь за 
наше счастье,  счастье жить в 
свободной стране.

Наталья Ересько,
студентка 1-го курса

 факультета водного хозяйства 
и мелиорации, слушатель 

отделения журналистики ФОПа
Фото автора

профессор М. И. Звержанов-
ский и доктор ветеринарных 
наук, профессор Т. С. Катаева.

Открыл конференцию де-
кан факультета ветеринарной 
медицины, ученик Б. Л. Гарка-
ви профессор А. А. Лысенко. 
Он рассказал о жизни учено-
го, много лет посвятившего 
факультету.

Участники конференции 
были награждены грамотами, 
а в качестве призов получили 
научную литературу, которая 
так необходима студентам 
для постижения науки пара-
зитологии.

 Лина  Бублей,
студентка 4-го курса

факультета ветеринарной 
медицины, наш студкор

(Продолжение. Начало в № 1, 2.)

Институт на улице Седина

Кубанский сельскохозяй-
ственный институт состоял 
тогда всего лишь из четырех 
факультетов: агрономиче-
ского, зоотехнического, ме-
ханизации и электрифика-
ции, плодоовощеводства и 
виноградарства. Все факуль-
теты и кафедры, кроме ка-
федры военной подготовки, 
располагались в добротном 
кирпичном корпусе институ-
та по улице  им. Седина. По 
словам старожилов, раньше 
в этом здании функциониро-
вало коммерческое училище. 
Кроме аудиторий и лабора-
торий здесь был прекрас-
ный актовый зал, столовая, 
спортзал в полуподвальном 
помещении, машинный двор, 

мастерские, гараж. Недалеко 
от главного корпуса на той 
же улице Седина была ка-
федра военной подготовки 
и общежитие для препода-
вателей и аспирантов. Здесь 
же на асфальтированном 
дворике при хорошей погоде 
проходили занятия по физ-
культуре.

В приемной комиссии ин-
ститута узнал приятную для 
себя новость – все мои до-
кументы и справки приняты 
без замечаний, и, более того, 
мне предоставили место в 
студенческом общежитии. 
Оказывается, друзья еще до 
моего приезда похлопотали 
за меня, и мне не пришлось 
раскошеливаться на частное 
жилье. Так удачно началась  
абитуриентская полоса моей 
студенческой жизни.

Два четырехэтажных об-
щежития института находи-
лись на тогдашней окраине 
Краснодара – улице Кали-
нина, на территории, при-
мыкающей к учебному хо-
зяйству КСХИ. Место было 
симпатичное, много зелени, 
в торце общежития № 2 – 
лесополоса, за ней и через 
трассу Краснодар – Темрюк 
– опытные поля учхоза, а за 
ними – река Кубань. В зда-
нии нашего общежития №2 
находилась студенческая  
столовая, где за 180 рублей 
(при стипендии 220 руб. на 
первом курсе) можно было 
купить талоны на комплекс-
ные обеды на целый месяц.

Но все эти прелести были 
еще впереди. Сначала надо 
было сдать вступительные 
экзамены. 

Поселили меня в комнату с 
ребятами, которые приехали 
поступать, отслужив поло-
женный срок в армии. Нача-
лись абитуриентские будни 
и волнения. Правда, моло-
дость и ощущение свободы 
брали свое, и мы вечерами 
собирались на площадке 
перед общежитием, знако-
мились, обменивались анек-
дотами, пели под гитару. 
Позднее наша компания ор-
ганизовала на этой площад-
ке танцы, на которые собира-
лись не только абитуриенты 
и не уехавшие на каникулы 
студенты, но и симпатичные 
кубанские девчата с близле-
жащих улиц. 

Июль тем летом в Красно-
даре выдался очень жарким 
– температурный столбик с 
завидным постоянством дер-

жался у отметки 40 градусов 
в тени.

По согласованию с руко-
водством института при-
емная комиссия приняла 
решение начинать первые 
экзамены не в 9 часов утра, 

как планировалось ранее, а 
в 7 часов. 

(Продолжение следует.)

Борис Заркуа, 
выпускник факультета 
механизации  1962 года

ветерАНЫ

мой дедушка

 Чтобы я могла мечтать о 
будущем, жить в прекрасном 
городе под мирным небом, 
наши дедушки и бабушки в 
годы Великой Отечествен-
ной войны отважно сража-
лись на фронтах или несли 
бессменную трудовую вахту 
на территории нашей не-
объятной Родины.

Они выстояли и победи-
ли! Среди этих героев и мой 
дедушка – Дмитрий Ивано-
вич  Махортов. Он совсем 
мальчишкой трудился в кол-
хозе хутора Красное Поле 
Курганинского района – вы-
ращивал хлеб, скот, овощи. 
Мужчин на хуторе не было – 
все на фронте, и 12 –14-лет-
ние мальчишки взвалили на 
себя обязанности взрослых 
по обеспечению фронта и 
семей.

За свой труд в тылу де-
душка награжден  медалью 
«За доблестный труд  в Ве-
ликой Отечественной войне 
1941 – 1945 годов».

 А потом была служба в 

Советской Армии, парад в 
Кишиневе… 

Когда дедушка вернулся 
на родную Кубань, он ра-
ботал на железной дороге, 
механизатором в колхозе, 
собирал комбайны на заводе 
«Краснодарсельмаш».

После ухода на пен-
сию почти 20 лет отрабо-
тал в центре образования 
Карасунского округа. На 
территории этого центра 
есть вишневая аллея мое-
го дедушки – все до одного 
деревца он посадил сам, 
а саженцы привозил с соб-
ственной дачи. За долгие 
годы добросовестного тру-
да дедушка имеет звание 
«Ветеран труда» и награж-
ден медалями к 60-летию и 
65-летию Великой Победы.

И все эти годы, вот уже 
57 лет, с ним бабушка – Ва-
лентина Николаевна. Вместе 
они воспитали двух дочерей 
и четверых внуков, которым 
дали достойное образова-
ние.

Жизнь дедушки и бабушки 
была очень интересная. Они 
не только хорошо работали, 
но и прекрасно отдыхали, в 
частности, в Пицунде (Абха-
зия). Дедушке очень нрави-
лось там отдыхать.

И таких ветеранов, как 
мои дедушка и бабушка, 
очень много. Они не кричат 
о своих подвигах. Они по-
прежнему работают в меру 
своих сил, воспитывают вну-
ков и правнуков.

Руководители страны 
ежегодно поздравляют с 
Праздником Победы моего 
дедушку. 

Так давайте и мы не будем 
забывать о наших дедушках 
и бабушках, о ветеранах. 
Они ждут нашего звонка, 
улыбки, просто доброго сло-
ва. Давайте скажем им слова 
любви и признательности – 
это для них самый главный 
подарок.

 
Надежда Морозова,

наш студкор

1949 год.  Дмитрий Иванович Махортов (слева) со своим другом 
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волоНтерЫ

готовимся к олимпийским играм

«веселая олимпиада» 
по бухгалтерскому 
учету

тУрИЗм

отставание на один шаг

Волонтерский центр на-
шего университета провел 
тренинги для волонтеров 
Олимпийских и Паралим-
пийских игр 2014 года. Для 
обучения отобрали около 
260 человек. Это было увле-
кательнейшее путешествие 
во времени со множеством 
задач, игр, головоломок. 
Каждый день имел свое на-
звание и свою тему.

Первый день назывался 
«Мои Игры». Нам расска-
зали историю города Сочи, 
историю Олимпийских  и Па-
ралимпийких игр, показали 
фильм о волонтерстве.  Мы 
узнали много нового о сим-
волике, ценностях, талисма-
нах Игр. После перерыва на 
обед нам преподали неболь-
шой курс английского языка.

Второй день назывался 
«Мои олимпийские навы-
ки». Нас разделили на груп-
пы по 50 человек, с каждой 
группой работали по четыре  
тренера. Нас обучали осо-
бенностям волонтерского 
движения на Олимпийских 
и Паралимпийских играх: 

какими качествами должен 
обладать персонал, как пра-
вильно общаться с гостями 
Игр и как вести себя в экс-
тремальных ситуациях.

Третий день назывался 
«Моя работа». Мы повтори-
ли все, что удалось узнать на 
тренингах. А в конце дня во-
лонтеры устроили концерт, 
на котором каждая группа 
представила свое название, 
песню, плакат и девиз. По-
сле выступления всех команд 
тренеры показали фильм, со-

бранный из фотографий, сде-
ланных во время тренинга, 
в котором каждый мог  уви-
деть себя.

За время тренинга волон-
теров мы завели новые зна-
комства, узнали интересную 
информацию, получили мас-
су положительных эмоций.

Надежда Морозова,
студентка 1-го курса

 экономического факультета,
 слушатель отделения 

журналистики 
ФОПа

КоНФереНцИИ

Финансово-бюджетная система рФ
Кафедрой финансов была 

проведена межфакультет-
ская студенческая  научная 
конференция, посвященная 
финансово-бюджетной си-
стеме РФ в условиях тран-
зитивной экономики. 

В состав оргкомитета вош-
ли декан факультета финан-
сы и кредит профессор В. 
В. Бут, профессор кафедры 
финансов Н. В. Липчиу, до-
цент кафедры финансов А. В. 
Захарян, старший преподава-
тель кафедры финансов  О. А. 
Черная и другие.

В конференции приняли 
участие студенты факульте-
тов финансы и кредит, управ-
ления и экономического.

Выступающие подняли 
важные темы, такие как фи-
нансирование на ликвида-
цию последствий стихийных 
бедствий, ипотечное стра-
хование, роль нефтегазовых 
фондов в России и другие. 
Выступления студентов были 
интересны и познавательны 
для всей аудитории.

По итогам конференции  
первое место занял С. Ге-

расименко (экономический 
факультет),  второе – И. Чич-
маренко (экономический 
факультет), третье – Р. Пши-
даток (факультет финансы и 
кредит). Победителям были 
вручены медали и почетные 
грамоты.

Гран-при в виде грамоты и 
кубка были вручены студент-
кам факультета финансы и 
кредит  В. Верещаке и Т. Ма-
лышевой.

Татьяна Гукалова,
студентка 3-го курса

факультета финансы и кредит,
наш студкор

С 10 по 13 апреля на х. Ку-
матырь  Анапского района 
состоялись соревнования 
открытого первенства Крас-
нодарского края по туризму 
на пешеходных дистанциях. 

Четверо студентов ин-
женерно-строительного 
факультета, две студентки 
факультетов водоснабже-
ния и водоотведения и зоо-
технологии и менеджмента 
достойно представили наш 
университет.

В первый день соревнова-
ний ребята бежали личную 
короткую дистанцию второ-
го и третьего классов. Ан-

дрей Дрючин и Юлия Малю-
тина заняли четвертое место. 
Но не упали духом. Ведь на-
завтра была возможность ре-
абилитироваться на дистан-
ции третьего класса – связке. 

Вечером во время ужина 
Андрей говорил о том, что 
завтра победа непременно 
должна быть нашей. Реши-
ли долго не засиживаться и 
раньше лечь спать, чтобы со 
свежими силами ринуться в 
бой. 

Когда сидишь у костра, 
слушая песни под гитару, 
мысли сами собой приходят 
в порядок. Песни группы 

«Кино» в исполнении Андрея 
мотивируют и заряжают по-
ложительным настроем.

Утро четверга выдалось 
пасмурным и хмурым. В поло-
вине второго на старт вышла 
первая команда. Наши связ-
ки бежали одиннадцатой и 
тринадцатой. В голове не 
переставала крутиться фра-
за: «Только победа, только 
победа!».

Когда к вечеру появились 
протоколы с результатами, 
мы были шокированы – Ан-
тон с Андреем заняли лишь 
четвертое место. В чем дело? 
Что не так? Чего не хватило 
для победы? Было обидно до 
слез! 

В этот вечер ребята сидели 
у костра грустные. И даже 
весельчак Антон совсем не 
улыбался. У меня созрела 
мысль: «Завтра непременно 
нужно победить! За всех!».

В пятницу я и Саша Буряк 
бежали дистанцию второго 
класса – связку. Идеально 
просчитав все, много-много 
раз обговорив длину вере-
вок, мы были полностью го-
товы. Помехой для победы 

не стала даже запутавшаяся 
на первом этапе веревка. Мы 
все-таки взяли третье место!  

Я думаю, что эта победа 
по праву принадлежит нам 
всем. Потому что мы – одна 
команда! Мы тренируемся, 
чтобы побеждать.  И пусть  
победа не всегда за нами –  
мы отстаем от нее всего лишь 
на шаг!

Юлия Малютина,
студентка 3-го курса

факультета водоснабжения 
и водоотведения,

наш студкор

Наши туристы - мои друзья

Александр Мальцев Забег начался

Для студентов факультета финансы и кредит кафедрой 
теории бухгалтерского учета под руководством профессора 
Ю. И. Сигидова была проведена «Веселая олимпиада». От-
крыл ее преподаватель кафедры В. В. Башкатов.

Студенты 3-го курса выставили пять команд: «Агенты Си-
гидова», «Активные пассивы», «Бигуди», «Готовая продук-
ция» и «SWOTka – SWERka».

Все ребята активно проявили себя в творческих номерах, в 
играх КВН и интеллектуальном конкурсе.

Выступление команд оценивало жюри, в состав которого 
входили      Ю. И. Сигидов, З. И. Азиева, И. А. Бабалыкова, Т. Е. 
Хорольская. 

Подведя итоги конкурсов, жюри распределило места сле-
дующим образом: 1-е место – «Готовая продукция» (капитан 
А. Ушаков), 2-е – «Агенты Сигидова» (капитан Т. Гукалова) и 
«Активные пассивы» (капитан В. Чайка), 3-е место у команд 
«Бигуди» (капитан О. Нещадим) и «SWOTka – SWERka» (ка-
питан О. Пермякова).

Команда-победительница  награждена переходящим куб-
ком, студенты – почетными грамотами и сладкими призами.

Татьяна Гукалова,
студентка 3-го курса 

факультета финансы и кредит,
наш студкор

Фото автора
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НА ЗАметКУ СтУдеНтАм

Как составить резюме

встреча поколений

На острове Новая гвинея
ПУтеШеСтвИя

Все дальше уходит от нас 9 мая 1945 года, но мы по-прежнему помним, какой ценой досталась эта Побе-
да нашим дедам. К сожалению, с каждым годом участников Великой Отечественной войны становится все 
меньше. «Живая связь поколений» – это главное условие патриотического воспитания молодежи.

Большое внимание это-
му уделяет деканат фа-
культета управления. По 
традиции в преддверии Дня 
Победы состоялась встреча 
студентов второго и третье-
го курсов с ветераном Вели-
кой Отечественной войны 
Владимиром Федоровичем 
Безчастным. Несмотря на по-
чтенный возраст (без малого 
88 лет), бывший фронтовик 
в деталях помнит все страш-
ные мгновения той войны. 
Вот что он рассказал нам.

 «В воскресное утро 22 
июня 1941 года я работал 
на Краснодарской районной 
электростанции в строитель-
ном цехе. Когда стало извест-
но, что фашистские полчища 
ринулись на нашу землю, в 
коллективе был брошен клич: 
«Родина в опасности!». Все в 
едином патриотическом по-
рыве готовы были встать на 
защиту Отечества. Для себя 
я тоже решил: мое место там, 
где идет война. Главное при-
звание мужчины – Родину 
защищать. Мне тогда только 
исполнилось шестнадцать 
лет, – вспоминает Владимир 
Федорович. –Нас собрали в 
школе поселка Пашковско-
го, где мы приняли присягу 
и получили оружие. Обмун-
дирования не было, шли в 
гражданской одежде с пятью 
патронами в винтовке. Когда 
начались первые бои и фа-
шисты стали прорывать ли-
нию фронта на Кубани, нам 
пришлось отступать. Воен-
ное командование принима-
ло необдуманные решения, 
а солдаты были не обучены. 
Столкнувшись с немецкой 
армией, мы были пораже-
ны ее вооружением. Но это 
не сломило нашего боевого 
духа. Мы не сдались. Именно 
тогда мы, молодые солдаты, 
впервые посмотрели смерти 
в лицо, осознали настоящую 
цену жизни.

  Наша рота прорывалась 
к хутору Красному. Развед-
ка доложила, что поселение 
заброшено, немцы ушли. На 
самом деле они спрятались 
в амбарах и сараях. Когда мы 

вошли на хутор, враг встре-
тил нас сплошным огнем. 
Прятаться пришлось в око-
пах, где было по пояс воды. 
Стоял февраль. Бои шли 
очень тяжелые, и мы несли 
большие потери. Отступать 
было некуда. Краснодар был 
окружен со всех сторон.

 26 августа 1943 года я 
получил сквозное ранение 
в ногу. Вместе с остальными 
ранеными меня отвезли в по-
левой госпиталь. Рана плохо 
затягивалась, и восстанавли-
ваться мне пришлось долго. 

Затем меня взяли в десант-
ные войска. К этому времени 
я прошел полковую школу и 
получил звание сержанта. 
Нас долго усиленно готови-
ли к прыжкам. Учили при-
земляться и на воду, и на 
деревья. Первый прыжок я 
совершил с аэростата. Пры-
гали майор, капитан, две 
девушки-связистки и я. Я 
прыгал последним, корзину 
раскачало так, что через борт 
пришлось выпадать, а не вы-
прыгивать. Я потерял созна-
ние и очнулся от динамиче-
ского удара, когда парашют 
раскрылся. В последующие 
прыжки (а всего их было 22) 
я уже не испытывал страха. 

 Война продолжалась, и 
нас отправили на 3-й Укра-
инский фронт. 21 июня 1944 
года поступил приказ фор-
сировать реку Свирь в Фин-
ляндии. Нам нужно было 
создать иллюзию переправы. 
Четыре часа шла подготовка, 
пока плоты не были сброше-
ны на воду. Однако враг не 
дремал, и мы понесли по-
тери.  На берегу стоял дом, 
куда мы  собрали всех ране-
ных. Выставили там охрану. 
Но финские солдаты ворва-
лись в него, убили охранни-
ков и зверски расправились 
с нашими ранеными солдата-
ми. Мы отплатили им тем же: 
финских солдат расстреляли 
при попытке к бегству. С тех 
пор пошла молва о бесстраш-
ном  «сталинском десанте». 

Потом поступил приказ о 
расформировании роты, и 
я снова попал на 3-й Укра-

инский фронт. С большими 
боями и потерями за два 
месяца дошли до «линии 
Маннергейма». Фашисты 
распространяли листовки со 
словами: «Рус будет буль-
буль». 

Более месяца западнее 
Будапешта шли кровопро-
литные бои. Ожесточенное 
столкновение одиннадцати 
танковых дивизий у озера 
Балатон продолжалось де-
сять суток. Немецкие тан-
ковые дивизии горели под 
ударами нашей авиации и 
артиллерии. Отразив гер-
манский натиск, мы практи-
чески без оперативной паузы 
перешли в наступление на 
Вену и Прагу.

9 мая мы спускались с гор 
к Праге. Навстречу нам бе-
жал народ с криками: «Куда 
вы идете? Война уже кончи-
лась!». Однако военные дей-
ствия мы вели еще несколько 
месяцев, так как в окрестно-
стях было много «бродячих» 
немецких частей. Наконец 
потянулись поезда домой. 
Впереди шел состав с пусты-
ми вагонами и лишь потом 
с солдатами – из-за частых 
подрывов поездов. Нас пере-
бросили на Дальний Восток и 
держали в резерве. В любой 
момент ждали нападения 
Японии. Демобилизовали 
меня 10 апреля 1950 года…»

После демобилизации Вла-
димир Федорович устроился 
работать на Краснодарский 
экспериментальный маслоза-
вод. Сначала слесарем-  ме-

хаником, потом кочегаром и 
старшим кочегаром. Несмо-
тря на четыре  класса обра-
зования, бывший фронтовик 
вел активную общественную 
работу: являлся депутатом 
городского Совета и состоял 
во всех городских комисси-
ях. На заводе он проработал 
46 лет, вплоть до 1996 года. 
После выхода на пенсию по-
святил себя развитию вете-
ранского движения среди 
десантников. В настоящее 
время Владимир Федорович 
является председателем со-
вета ветеранов воздушно-де-
сантных войск на Кубани. 

В конце встречи студенты 
тепло поблагодарили вете-
рана за его рассказ, поздра-
вили с наступающим Днем 
Победы. А заместитель де-
кана Д. М. Горлов вручил ему 
от имени деканата благодар-
ственное письмо и вымпел 
– символ факультета управ-
ления.

Меняется время, меняется 
жизнь, но никогда не помер-
кнет подвиг простых солдат 
в Великой Отечественной 
войне. Все меньше и меньше 
среди нас тех, кто в годы той 
страшной войны защищал 
и спасал Родину от немец-
ко-фашистских захватчиков. 
Спасибо вам, ветераны, от-
стоявшие нашу свободу от 
фашистской чумы, не слом-
ленные тяжелыми испытани-
ями и годами…        

Дарья Боженко
студентка 3-го курса

факультета управления,
наш студкор

Оформление резюме 
играет важную роль в жиз-
ни. Его лучше составлять 
«под конкретного рабо-
тодателя». Текст на листе 
формата А-4 должен быть 
не более двух страниц. Ре-
комендуемый шрифт 14 
Times New Roman. Никогда 
не отправляйте резюме без 
сопроводительного пись-
ма, при этом обращайтесь 
к руководителю по имени и 
отчеству.

В резюме надо указать 
ФИО, адрес прожива-
ния, контактный телефон   
(факс, e-mail), вакансию, на 
которую претендуете, об-
разование, год окончания 
учебного заведения, специ-
альность, квалификацию, 
дополнительное образо-
вание, курсы, стажировки 
– те, что будут служить для 
вас «плюсами».

 Можно дать и допол-
нительную информацию, 
которая подчеркнет ваши 
сильные стороны: умение 
работать на компьютере 
(знание программ), нали-
чие водительских прав, за-
гранпаспорта, готовность 
к командировкам, к не-
нормированному рабочему 
дню. Указать практический 
опыт: предыдущую долж-
ность, наименование ор-
ганизации,  период рабо-
ты, перечень исполняемых 
обязанностей или места 
прохождения практики при 
отсутствии опыта работы, 
личные качества, которые 
помогут вам справиться с 
той работой, на которую 

претендуете. Старайтесь 
уходить от стандартных 
фраз.

Рекомендация обычно 
предоставляется по требо-
ванию будущего работода-
теля. В ней вы указываете 
ФИО, наименование орга-
низации, должность, теле-
фон того, кто может вас 
рекомендовать.

В резюме не стоит опи-
сывать всю вашу трудовую 
биографию и все  направ-
ления вашей деятельности. 
Необходимо избегать непо-
нятных сокращений. В кон-
це резюме поставьте дату 
его составления.

Строгих правил при со-
ставлении резюме не суще-
ствует. Следует помнить, 
что в зависимости от вакан-
сии, на которую претендует 
кандидат, структура резю-
ме может быть изменена. 

В нашем вузе работает 
центр содействия трудо-
устройству выпускников 
университета. На офи-
циальном сайте КубГАУ 
(раздел «Центр трудоу-
стройства» http://kubsau.
ru/)  можно найти сведе-
ния, которые помогут тем, 
кто еще ищет работу. Если 
у вас появятся вопросы, 
ждем вас в комн. 423 глав-
ного корпуса. Надеемся, 
что наши советы будут 
вам полезны и помогут 
найти достойное место 
на предприятиях нашего 
края или других регионов.

Я. Глущенко,
 инспектор отдела кадров

ЧАСТЬ ТРЕТЬЯ
Затем мы пошли ко второ-

му «подозреваемому». Он 
убегать не стал, а отвел нас 
в другую деревню, где нам 
пообещали помочь найти 
мотор. До чего же мы были 
наивны! На следующее утро с 
рассветом подошли к перво-
му дому. А в нем – никого. Во 
втором и третьем тоже пусто. 
Деревня сбежала! Ни детей, 
ни взрослых.

В соседней деревне нам 
толком ничего не сказали, и 
тогда мы выдвинули ульти-

матум: «Ждем наш мотор в 
течение одного часа и, если 
вы его не приносите, начи-
наем ломать ваши лодки». 
Лодок на две деревни было с 
добрый десяток, а то и боль-
ше. Начать мы решили с ло-
док у опустевшей деревни. 
Там как раз стояло парусное 
каноэ с бамбуковой мачтой. 

Не успели мы пройти и по-
ловину пути, как нас догнали 
двое парней и сказали, что 
принесут мотор. Мы показа-
ли им на часы и сказали, что 
долго ждать не будем и при-
мемся исполнять обещанное. 

Мотора все не было. Из 
второй деревни собирались 
мужчины, и у некоторых в ру-
ках были мачете и ножи. Мы 
сделали пару копий, найдя 
топор и длинный нож в поки-
нутой деревне. Теперь все мы 
были вооружены. Обстанов-
ка накалялась. И вот время 
истекло. 

Мы обрубили веревочные 
ванты, и бамбуковая мачта 
упала.  Люди начали суетить-
ся, и из толпы вышел один 

мужчина. Он подошел к нам 
и сказал, что вор боится вы-
ходить сам и к нему уже пош-
ли пара ребят, чтобы при-
нести мотор. Мы понимали, 
что папуасы тянут время. И 
начали рубить каноэ.

«Дипломат» исчез и через 
пару минут появился с мо-
тором на плечах. Реммастер 
Илья и шкипер Юрий закре-

пили его на место и кое-как 
починили топливный шланг. 
Мотор заработал, и мы, прыг-
нув на наше небольшое суд-
но, стремительно ушли в оке-
ан, наблюдая, как аборигены 
толпились вокруг  каноэ.

 
Андрей Еньшин,

выпускник факультета
прикладной информатики

2010 г.

(Окончание. Начало в № 1, 4.)
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Как преодолеть свои страхи?
Живущий в постоянном страхе  

еще при жизни умирает множеством смертей.
Проблемы и стрессы в 

современном мире подсте-
регают людей на каждом 
шагу, порождая тревоги и 
страхи, со многими из ко-
торых можно научиться 
справляться самостоятель-
но. Итак, что делать со 
своими страхами? Бороть-
ся? Это занятие абсолютно 
бесполезное. Чем больше 
вы боретесь со страхом, 
тем больше придаете ему 
сил. Полностью избавиться 
от страха сложно, но можно 
попытаться уменьшить его.

Для этого нужно, во-
первых, его признать, со-
гласиться с тем, что он есть, 
сказать себе: «Да, я боюсь». 
Чаще всего нам стыдно при-
знаться в своем страхе даже 
себе, мы избегаем говорить и 
думать об этом. Таким обра-
зом мы стремимся «убежать» 
от своих проблем, от своих 
страхов. Но, к сожалению, 
от себя далеко не убежишь. 
Вот что хочется порекомен-
довать с точки зрения пси-
хологии для преодоления 
страхов.

Делитесь своими 
страхами, не скрывайте их

Существует старая истина: 
«Поделись своими пробле-
мами, и их станет в два раза 
меньше». Чтобы сохранить 
душевное равновесие, пооб-

щайтесь с тем, кому вы до-
веряете: напишите письмо, 
поговорите по телефону, а 
лучше побеседуйте. Начните 
с того, что вас тревожит не 
очень сильно.

Дайте себе право 
на ошибку

Если вы считаете себя не 
способным справиться с по-
рученным делом, то подсо-
знательно будете уклоняться 
от него, боясь попасть в глу-
пое положение. Повышайте 
свою самооценку, беритесь 
даже за то, что кажется вам 
непосильным. Не бойтесь 
наделать ошибок, бойтесь 
не совершать их. Все вели-
кие открытия и изобретения 
были сделаны только путем 
проб и ошибок.
Помните, что негативные 

мысли – это нормально
Когда сталкиваешься с 

новой трудностью, негатив-
ные мысли, как и сам страх, – 
вполне обычные для челове-
ка переживания. Не бойтесь 
таких мыслей, не гоните их 
прочь, только не принимайте 
близко к сердцу.

Держите себя в руках 
и контролируйте 

свое состояние
Обычно тревожные опасе-

ния возникают у людей, ког-
да они пытаются управлять 
тем, что находится не в их 

власти, например, положени-
ем дел на работе, ситуацией 
на дороге, поведением близ-
ких и друзей. Запомните: вы 
можете управлять только 
собой, своим настроением 
и поведением. Выдержка и 
умение владеть собой – вот 
лучший способ воздействия 
на окружающих. При этом вы 
будете иметь больше шан-
сов на благоприятный исход. 
Старайтесь верить в себя и 
собственные силы.
Не погружайтесь в пучину 

страхов и опасений
Людям свойственно избе-

гать перемен в жизни, пото-
му что новое всегда связано с 
нарушением душевного рав-
новесия. Главное – сохранять 
самообладание. Но большин-
ство ошибочно интерпрети-
рует страх как вредное и не-
гативное ощущение. Многие 
впадают в депрессию, остав-
ляя мечты о лучшей работе 
вместе с надеждами на луч-

шее будущее, уклоняются от 
общения и не поддерживают 
прежних отношений. Те же, 
кто воспринимает страх как 
нормальное явление, имеют 
больше шансов успешно при-
способиться к переменам. 
Как сказал Михаэль Лайтман, 
страх хорош для того, что-
бы начать желать двинуться 
вперед. Научитесь смотреть 
на самого себя чуть-чуть 
со стороны, научитесь по-
другому думать о самом себе, 
научитесь различать пробле-
мы истинные и ложные. И это 
сделает вашу жизнь лучше. 
Ведь счастливыми вы можете 
быть только по собственному 
желанию. 

И я желаю вам этих ма-
леньких побед, которые со-
ставят ваше большое сча-
стье!

               Н. Артеменко, 
психолог центра

психологической поддержки 
студентов

весенняя школа

КубгАУ – в «Большой двадцатке»

В Кубанском ГАУ начала работу 1-я Международная весен-
няя школа по животноводству Farm management. Ее организа-
торами выступили Кубанский ГАУ и один из крупнейших вузов 
Германии – университет Хойенхайм. Руководителем школы 
является докторант КубГАУ Виктор Турлюн.

Задача школы – познакомить студентов профильных фа-
культетов с лучшими технологиями европейского молочного 
животноводства. Занятия ведут аспиранты и докторанты уни-
верситета Хойенхайм.

– Мы хотели бы научить студентов новым методикам, ко-
торые позволят увеличить производство молока на крупных 
фермах, – говорит аспирант Феликс Адрион. – Я вижу, что 
ваши студенты очень заинтересованы в этом. Они  задают 
много вопросов,  интересуются. Я очень рад этому. 

Работа Farm management стала возможна благодаря тесно-
му сотрудничеству КубГАУ с фондом Олега Дерипаски «Воль-
ное дело». А на базе агрохолдинга «Кубань» для участников 
школы прошли  практические занятия с применением совре-
менных приборов, которые впервые привезены в Россию. 

Студенты  факультета зоотехнологии и менеджмента осва-
ивали  передовые швейцарские датчики на мега-ферме агро-
холдинга.   Руководитель школы докторант двух вузов (на-
шего и немецкого) Виктор Турлюн с  их помощью в течение 
года  будет  разрабатывать систему менеджмента и контроля 
здоровья животных. Параллельно студенты факультета ве-
теринарной медицины совместно с аспирантом Хойенхайма 
Александром Слюсарем берут на анализ кровь коров, чтобы 
отследить содержание в ней кальция. Это очень важное ис-
следование, ведь из-за  недостатка  этого микроэлемента  
животное может даже погибнуть.  Между тем профилактика 
таких заболеваний позволяет хозяйству ежегодно  экономить 
от 12 тысяч рублей на каждую корову. 

В общем, работа, которую проводили участники весенней 
школы, очень важна, а для будущих специалистов, безуслов-
но, и полезна. Кстати, студенты, с лучшей стороны зарекомен-
довавшие себя во время этой работы, станут участниками лет-
ней школы, которая будет проходить уже в Германии.  

Инна Ткач,
наш корреспондент 

Не секрет, что в век гло-
бализации особое значение 
имеет международный об-
мен опытом, знаниями, мне-
ниями. Площадок, объеди-
няющих лучшие умы и вузы 
мира, становится все больше. 
На их фоне выделяется один 
из наиболее амбициозных 
проектов – «Молодежный 
форум «Группы двадцати», 
вот уже восемь лет про-
водимый международной 
общественной организаци-
ей «The G8 & G20 Alumni 
Association»в столицах чле-
нов «Большой двадцатки». 

Последний форум, собрав-
ший порядка 1500 участ-
ников со всего мира – от 
Австралии до ЮАР, прошел 
с 17 по 21 апреля 2013 года 
в Санкт-Петербурге. Куб-
ГАУ – единственный крас-
нодарский университет, 
принявший участие в этом 

грандиозном мероприятии. 
Наш вуз на нем представля-
ла аспирант экономического 
факультета Наталья Черны-
шова.  Едва вернувшись из 
Питера, она поделилась сво-
ими впечатлениями. 

Корр: – Наташа, как вы ста-
ли участницей такого знако-
вого события? 

Наталья: – Для участия 
было необходимо в срок 
представить на рассмотре-
ние международной комис-
сии (ее члены – представи-
тели топ-200 вузов мира) 
материалы на официальном  
языке форума  английском. 
Так как моя работа соответ-
ствовала всем требованиям 
(даже временные рамки со-
блюла – отправила статью за 
минуту до «дэдлайна»), то 
уже через пару дней я обна-
ружила тему своего доклада 
в повестке дня. 

Корр: – Что для вас было 
наиболее интересным? 

Наталья: – В рамках фо-
рума работали четыре плат-
формы, из которых более 
всего меня интересовало вы-
ступление на научной кон-

ференции, по ее итогам был 
издан увесистый англоязыч-
ный журнал. Кстати, именно 
на этой площадке предста-
вители вузов всего мира пре-
зентовали свои инновацион-
ные разработки. Надеюсь, 

что в следующий раз такой 
возможностью воспользуют-
ся и наши ученые.

Корр: – Ну и традицион-
ный вопрос: какие самые яр-
кие впечатления? 

Наталья: – Я еще долго 

буду вспоминать с улыбкой, 
как разговаривала на фур-
шете в Мраморном дворце 
с парламентарием из Ав-
стралии, слушала выступле-
ние лектора из Британской 
Cardiff Business School, на 
испанском языке болтала с 
мексиканкой, учила вальсу 
китайца (со словами: «Я рус-
ская девушка и могу вести 
танец»), рассказывала бель-
гийке, что такое бублики, 
убеждала австрийца в том, 
что кроме Москвы, Санкт-
Петербурга и Сибири в на-
шей стране есть и теплый 
Краснодарский край. Вряд 
ли забуду  и сочувствую-
щий взгляд швейцарского 
предпринимателя на наши 
шпильки… 

КубГАУ, нас знают в мире! 
Куда едем в следующий раз?

Инна Ткач,
наш корреспондент

Курить – здоровью вредить
Во всех развитых странах 

курение в общественных ме-
стах уже давно  запрещено. 
Недавно и в России был при-
нят Закон о запрете курения 
в общественных местах, ко-
торый 1 июня 2013 года всту-
пит в  силу.

Вы замечали, что, заходя 
в общественный туалет,  мы 
попадаем в клубы дыма, а 
наша одежда пропитыва-
ется едким запахом? А на 
остановке транспорта обя-
зательно найдется человек, 
который курит, и дым от его 
сигареты идет прямо вам в 
лицо. Почему люди, которые 
ведут здоровый образ жизни, 
должны дышать дымом от чу-
жих сигарет?

 По статистике в резуль-

тате пассивного курения 
ежегодно умирают от рака 
легких 3 тысячи человек, 
от болезней сердца – до 62 
тысяч, 2,7 тысячи детей по 
этой же причине погибают в 
результате так называемого 
синдрома внезапной младен-
ческой смерти. Повышается 
опасность заболеть не толь-
ко раком легких, но и дру-
гими страшными болезнями 
ХХI века. 

Конечно, каждый сам вы-
бирает, как поступать, какой 
образ жизни вести, курить 
или не курить. Однако мало 
кто знает, что  пачка сигарет 
в день – это около 500 рент-
ген облучения за год! После 
затяжки никотин попадает 
в головной мозг через 7 се-

кунд. Температура тлеющей 
сигареты 700 – 900 градусов. 
Легкие курильщика со ста-
жем – это черная гниющая 
масса. 

Выкуренная сигарета не 
поможет вам снять стресс 
или собраться с мыслями, по-
этому не следует превращать 

привычку в зависимость. А 
главное, не стоит губить свое 
здоровье и здоровье своих 
будущих детей. Так считаю я. 
Вы со мной согласны?

 
Мария Тарасенко,

 студентка 2-го курса
 факультета финансы и кредит, 

наш студкор
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екатерининский бал
54 студента КубГАУ стали участниками V Екатерининского бала, который прошел в «Galich Hall»   26 апреля. Честь попасть на это  

грандиозное событие выпала  тем, кто отлично учится,  достигает  успехов  в науке, спорте, творчестве. Девушки в бальных пла-
тьях, юноши во фраках  органично вписались в атмосферу дворца  Екатерины Великой и стали на пару часов дамами и кавалерами про-
свещенного века великой императрицы. 

После  бала его участники признались, что получили огромное удовольствие и  запомнят это событие на всю жизнь. 

«трактор года»
В КубГАУ состоялось знаменательное событие – «Трактор года». Лучшие концертные номера в исполнении талантливых студен-

тов радовали зрителей своей яркостью и оригинальностью. 
В итоге в 14 номинациях победили ансамбль народных танцев, ансамбль «Экспромт», ансамбль кавказских танцев, ансамбль «Еже-

вика», номер с песней «Ой, у вишневом саду», эстрадно-цирковая студия, в номинации «Академический вокал» – Екатерина Горбуля, 
ансамбль «Execute», ансамбль классического танца с танцем «Шалом», в номинации «Дуэты» – Анна Бойко и Дмитрий Довыскиба, в 
номинации «КВН» – «Сборная КубГАУ», в номинации «ВИА» (живой звук) – ВИА «Сфера»  и в номинации «Эстрадный танец» – ансамбль 
«Овация». 

Концерт окончен, и зрителю остается ждать следующего года, чтобы снова насладиться этим грандиозным событием, дарящим 
веселье, улыбки и хорошее настроение!


